

“Santa María Eufrasia una mujer cautivada por el amor y apasionada por la justicia”

Cinco días de Reflexión con Santa María Eufrasia



Centro de Espiritualidad Buen Pastor
Provincia Bolivia-Chile



Introducción

En este aniversario N° 153 de la Pascua de Santa María Eufrasia les invitamos a hacer camino con sus comunidades de trabajo, de vida, de aprendizaje, sus familias en torno a la vida de Santa María Eufrasia. Conoceremos aquellos hitos que desde su infancia la llevaron a experimentar la misericordia y a acrecentar en su corazón la búsqueda de justicia como manifestación de esta misericordia dada con generosidad.

Cada una de nuestras vidas están llenas de personas, lugares, situaciones que nos llevan a hacer experiencia del Buen Pastor y va sembrando en nuestro corazón como semilla que germina una pasión que nos saca de nuestras seguridades para ir a otros y otras, al igual que el amor misericordioso del Buen Pastor, que salió al mundo entero en la figura de otras tantas religiosas, partners laicos y misiones que hoy hacen presencia en todo el mundo.

METODOLOGÍA

Cada día se propone un hito de la vida de Santa María Eufrasia acompañado por un dibujo y un audio que relata ese hito, luego algunas preguntas de reflexión que nos invitan a actualizar esa experiencia con nuestro entorno y nuestras propias vivencias.

Cada reflexión te pide concretizarlo en algo que puedes poner en tu altar familiar o comunitario, en un lugar destacado del espacio que habitas.

Te pedimos puedas compartirnos las fotos de tus trabajos y reflexiones al mail espiritualidad@buenpastor.cl

DÍA 1

MI FAMILIA, MI CORAZÓN

Ilustración: Carmen Paillamán-Krishna Mardones-
Liceo María Reina-Puente Alto



El lugar donde vivimos en este momento es nuestro espacio sagrado, cada persona es importante y me enseña, me ayuda, me apoya.

Pienso en cada una de las personas con las que vivo y respondo
¿Qué he aprendido de ellos y ellas?

LEAMOS CON ATENCIÓN

El 31 de julio de 1796 en una hermosa isla de Francia, llamada Noirmutier, donde nos encontrábamos desplazados a causa de la guerra. Nací bajo el nombre de Rosa Virginia Pelletier, mis padres Julian Pelletier y Ana Mourin; él médico y ella su asistente, me enseñaron a preocuparme por los demás, a pesar de ser refugiados, en mi hogar de profunda fe y siendo 7 hermanos, siempre estábamos acogiendo a los más pobres y atendiendo a quienes tenían problemas de salud, muchas veces a escondidas, eso forjó mi gran amor por Dios.

Con mis amigos y amigas nos gustaba recorrer y jugar en la isla, contemplar el mar y su belleza como regalo de Dios, muchas veces pasaban por las costas los barcos llenos de esclavos traídos de África, sentía ganas de ayudarles.

AUDIO EN VOZ DE MARISOL VENTURA: [HAZ CLICK AQUÍ](#)

Centro de Espiritualidad Buen Pastor
Provincia Bolivia-Chile



DÍA 1

MI FAMILIA, MI CORAZÓN



todas las familias son distintas, tienen distintas características, valores, formas de relacionarse, junto a ellas ponemos las primeras bases para nuestras relaciones futuras.

Te invitamos a hacer vida la frase "La gratitud es la memoria del corazón" y a que puedas en una hoja hacer un dibujo, un esquema de lo que significa para tí tu familia. No olvides poner sus nombres.

DÍA 2

MI TIERRA, MIS RAÍCES

Ilustración: Carmen Paillamán-Krishna Mardones-
Liceo María Reina-Puente Alto



La casa, el parque cercano, el río, la montaña que acompañó tus primeros años fueron lugares donde pudiste experimentar el amor de Dios en la creación.

Pienso en un lugar y respondo

¿Cuál es mi lugar favorito de la naturaleza?

¿Qué me dice de Dios?

LEAMOS CON ATENCIÓN

Mis años de estudios comenzaron junto a las hermanas Ursulinas, siendo una niña y muy traviesa, un día tomé una peluca de un pastor que dormía y se la fui a colgar a la puerta de su casa. una hermana cansada de mis travesuras me dijo "tú serás un ángel o un demonio" a lo que yo le conteste "seré religiosa"

A los 11 años recibí mi primera comunión y en lo más íntimo de mi corazón escuche el llamado de Jesús que me invitaba a seguirlo. Por las noches pedía perdón por mis travesuras y también daba gracias por mis padres y por todo el bien que ellos hacían por las personas más pobres.

un gran dolor en esta época fue la muerte de mi padre y tener que dejar la isla, su belleza, el bosque, el mar y en especial a mis amigos

AUDIO EN VOZ DE ALEJANDRA GONZÁLEZ: [HAZ CLICK AQUÍ](#)

Centro de Espiritualidad Buen Pastor
Provincia Bolivia-Chile



DÍA 2

MI TIERRA, MIS RAÍCES



Nuestras ciudades, regiones, la naturaleza nos habla con fuerza de Dios, nos habla de vida, de las personas que también allí vive, con las que nos encontramos a diario.

Con esas personas compartimos nuestro caminar, los negocios de barrio, las calles, los parques. A veces no les prestamos atención.

Te invitamos a pensar en aquellas personas que son parte de nuestro entorno, aquellas que vuelven habituales en el día a día.

¿Quiénes son? ¿Qué me llama la atención de ellos y ellas?

Elevo una oración ante Dios por ellos y ellas. La escribo y pongo en un lugar especial.

DÍA 3

LA CURIOSIDAD ME MUEVE

Ilustración: Tomadas del libro Santa María Eufrasia "Una Pastosa con Corazón Universal"



La curiosidad nos lleva a descubrir personas y lugares inimaginables. Nos podemos sorprender con lo que podemos encontrar.

¿Qué lugar has visitado que te ha parecido mágico? ¿Por qué?

LEAMOS CON ATENCIÓN

En 1810 llegamos a Soulans donde vivían unos parientes de mi madre, en la ciudad de Tours ingrese a un internado de grandes y frías paredes con una disciplina severa, pero de gran prestigio.

acá conocí a una gran maestra que me escuchaba y consolaba, la señorita Paulina de Lignac, gracias a su amistad descubrí el amor compasivo y misericordioso de dios, que se preocupa y cuida de los que sufren. De la misma manera como yo lo hacía con mis compañeras en el internado, solía defender a las más débiles.

Cuando iban los domingos a rezar a la catedral, pasábamos por fuera de un convento y me preguntaba ¿quiénes viven acá y que harán? algún día las conoceré, pensaba.

en este tiempo muere mi madre, la cual lloré mucho ya que no pude ir a su funeral. Dentro de mi pena, llego una alegría y consuelo y es que iríamos a ver el convento que tanto me llamaba la atención.

AUDIO EN VOZ DE FERNANDA CESPEDES: [HAZ CLICK AQUÍ](#)

DÍA 3

LA CURIOSIDAD ME MUEVE



Santa María Eufrosia tuvo siempre la inquietud de visitar el convento que se encontraba cerca al lugar donde estudiaba, allí se encontró con niñas y jóvenes que se encontraban cuidadas por las religiosas que ahí vivían, pues habían experimentado la pobreza, injusticia, la soledad.

Al ver a una persona en apuros, con necesidad sumida en la pobreza muchas veces nos alejamos, pero Santa Eufrosia hizo lo contrario en su corazón ardía un inmenso amor que la llevó a conocerles e involucrarse.

Al encontrarme con una persona que necesita ayuda

¿Qué siento? ¿Qué pienso? ¿Qué hago?

Si estuviera Santa María Eufrosia ¿Qué crees que haría?

Escribe una frase que describa a Santa María Eufrosia.

Centro de Espiritualidad Buen Pastor
Provincia Bolivia-Chile



DÍA 4

EL AMOR ME CONSUME

Ilustración: Carmen Paillamán-Krishna Mardones-
Liceo María Reina-Puente Alto



Santa María Eufrasia experimentó en su infancia el ser apoyada, acogida y consolada,. Luego quiso hacer lo mismo con otras personas

¿En qué momentos de mi vida me he sentido cuidada y consolada por otros y otras?
Nombro a las personas y situaciones que viví en mi vida

LEAMOS CON ATENCIÓN

En el convento conocí a las religiosas vestidas de blanco y cuando compartimos con las niñas y jóvenes que vivían allí, protegidas de la violencia y peligros que había en ese periodo postguerra, mi corazón quiso quedarse en esa comunidad para siempre, me gustó mucho su nombre "el refugio". Le conté a mi familia que quería ser religiosa. Por fin el 20 de octubre de 1814 ingresé al refugio de Tours, desde el primer día dejé mi corazón en él. Las palabras de su fundador San Juan Eudes "una persona vale más que un mundo" marcaría mi vida y me entregaría a dios para llevar a las personas a él, trabajaría por las personas más tristes, solas, excluidas para lograr que sean felices.

Acá encontraría mi nombre Eufrasia que significa "palabra dulce". El 9 de septiembre de 1817 me consagre para toda la vida a Jesús y a servicio de mis hermanos que más sufren... consolando y sanando las heridas de sus corazones a ejemplo de Jesús el Buen Pastor.

Mi felicidad fue grande cuando me pidieron que fuera a ayudar a las religiosas que trabajaban con las niñas, acá ayude en distintos trabajos y a los 29 años me eligieron superiora de la comunidad.

AUDIO EN VOZ DE FERNANDA CESPEDES: [HAZ CLICK AQUÍ](#)

Centro de Espiritualidad Buen Pastor
Provincia Bolivia-Chile



DÍA 4 EL AMOR ME CONSUME



Vivir la compasión nos mueve a ser compasivos con otros y otras, hay muchas personas que hacen voluntariado, que realizan acciones de servicio para ayudar a los más desfavorecidos de nuestra sociedad, ese impulso es fruto del AMOR experimentado.

Te invitamos a hacer un acróstico con la palabra COMPASIÓN que muestre acciones que son fruto de un corazón generoso.

Has una oración de acción de gracias por las personas que se donan de manera gratuita y nos permiten contemplar en sus acciones el amor del Buen Pastor así como contemplar a María Eufrasia en su gran compasión.

DÍA 5

EL AMOR SE HACE UNIVERSAL

Ilustración: Tomadas del libro Santa María Eufrasia "Una Pastosa con Corazón Universal"



El deseo de Santa María Eufrasia de que se conociera el amor de Jesús Buen Pastor la llevó a arriesgarse a enviar a hermanas a otros países.

¿Qué situaciones conoces donde las niñas, jóvenes y mujeres sufran a causa de la injusticia?

LEAMOS CON ATENCIÓN

Unos años más tarde fundé la comunidad de las hermanas contemplativas, teníamos como misión orar por el mundo y así fue creciendo la comunidad en vocaciones y edificios para albergar a las niñas y jóvenes para consolarlas, acogerlas y promoverlas, "porque Dios quiere que todos seamos felices".

El 31 de julio de 1839, nace la primera casa del Buen Pastor, al principio fue duro, pero nunca se cerró la puerta a ninguna niña que necesitara de nosotros "ellas son el tesoro que Dios nos ha confiado"

Con el paso del tiempo y pese a grandes dificultades se nos pide la fundación de otros conventos en Francia y Europa, luego Roma, América y África, así se nos reconoce en enero de 1835 como Congregación de Nuestra Señora de la Caridad del Buen Pastor y así se hacía realidad el ejemplo de Jesús el Buen Pastor, que trata con dulzura y misericordia a las niñas, jóvenes y mujeres acogidas, las más necesitadas y vulneradas.

En 1855 llega a Chile la Congregación "la misión de mi amor" como decía en sus cartas María Eufrasia.

A los 72 años de edad, con una salud deteriorada, pero con más de 100 casa fundadas en los cuatro puntos cardinales haciendo de nuestra familia un arcoíris de colores e idiomas, el señor me llamo a su presencia.

Hoy la Congregación existe en 65 países llevando programas que benefician a mujeres jefas de hogar, niñas víctimas de maltrato, tráfico de personas, abusos, refugiados, entre otras haciendo realidad las palabras de Santa María Eufrasia: "Nuestra Congregación ha sido fundada por el amor a las personas más necesitadas y solo la sostiene este mismo amor"

AUDIO EN VOZ DE FERNANDA CESPEDES: PARTE 1

PARTE 2

Centro de Espiritualidad Buen Pastor
Provincia Bolivia-Chile



DÍA 5 EL AMOR SE HACE UNIVERSAL



Mira con atención cada una de las imágenes que aquí muestran situaciones donde todos y todas los que son parte de la Congregación de Nuestra Señora de la Caridad del Buen Pastor se encuentran llamados a ayudar.

¿Qué emociones, sensaciones, ideas surgen en mí al contemplar esta realidad?

¿De qué forma me siento llamado-llamada a ayudarles?

Como síntesis de estos 5 días te invitamos a hacer un dibujo que grafique la experiencia de justicia y misericordia de Santa María Eufrasia desde su infancia y que hoy anima a la Congregación a ser agente de justicia y cambio.

Centro de Espiritualidad Buen Pastor
Provincia Bolivia-Chile



**Recuerda enviarnos tus fotos
a
espiritualidad@buenpastor.cl**



fotografía de Santa María Eufrosia

Centro de Espiritualidad Buen Pastor
Provincia Bolivia-Chile

